

posición teológica que, a falta de un término mejor, él designa como *teología de la historia de la salvación*, no es una teoría que habría elegido para encerrar en ella el pensamiento bíblico, sino algo que se le ha ido imponiendo progresivamente en sus investigaciones consagradas a la Biblia. Sirve de preámbulo al presente volumen y al que le seguirá, un artículo sobre la necesidad de la teología para la Iglesia según el N.T., donde el autor trata de justificar todo su esfuerzo, desde el comienzo de su carrera teológica, por sacar de la Biblia una teología. Siguen una primera parte titulada ensayos de Cristología y una segunda que reedita dos trabajos, uno sobre Dios y César, y otro sobre la *Tradicón*. El primero muestra de qué manera la historia profana y la historia de la salvación han estado entretreídas desde el comienzo. El segundo establece una distinción esencial entre tradición apostólica y tradición postapostólica.

N. Lohfink, *Bibelauslegung im Wandel*, Knecht, Frankfurt, 1967, 287 págs. N. L. ha publicado en un libro varias conferencias dictadas por él en los años 1965/66. La preocupación constante del libro es el cambio en la interpretación de la Sagrada Escritura. El autor, un joven científico alemán del Instituto Bíblico de Roma, habla en estas conferencias a un público no experto en teología. Afirmó que la teología es, al mismo tiempo que explicación de la Biblia, una exposición de la fe. El teólogo, además de aprender de la Biblia, tiene que aprender del sentido de la fe que tienen los cristianos. Por eso, en vez de hacer una "vulgarización" de su doctrina altamente especializada, quiere abrir el contenido de su ciencia en un lenguaje inteligible para todos, esperando que por las reacciones del público pueda ejercer un autocontrol o una autocritica de su labor teológica. El libro por su misma índole no presenta un orden lógico sino que toca diferentes temas volviendo a insistir siempre en el método y en las diferentes formas de interpretación. Así habla de la investigación bíblica (Bibelwissenschaft) después del concilio, de la evolución del conocimiento teológico, del método histórico-crítico, de los primeros capítulos de la Biblia, de la religión de los patriarcas y sus relaciones con las religiones no cristianas, de los diez mandamientos, de la escatología del Antiguo Testamento, del sentido histórico y del sentido cristiano del Antiguo Testamento, y del problema metodológico de las afirmaciones respecto a los judíos. El libro es muy ameno y claro; realmente ilumina mucho la problemática para los que no se han familiarizado con los resultados generales de la investigación bíblica. Es evidente que no se puede esperar de él profundidad o sistematización y, como es la colección de diferentes conferencias, tampoco hay que pedir que no haya repeticiones.

*El nuevo testamento y su mensaje*: G. Schneider, *La Carta a los Gálatas*; M. Zerwick, *Carta a los Efesios*; H. Schürmann, *Primera Carta a*

*Los Tesalonicenses*; J. Reuss, *Primera Carta a Timoteo y la Carta a Tito*, A. Stüger, *Carta de San Judas y la Segunda Carta de San Pedro*. Ya en una entrega anterior nos habíamos referido a la Colección *Lectura espiritual de la Biblia* en su versión alemana. (Str. Ciencia y Fe, 20 [1964], p. 231s; 22, [1966], p. 262). Acaba de salir la traducción castellana de esta obra, también proyectada en 28 tomos, bajo el título *El Nuevo Testamento y su mensaje*. Hemos recibido ya la *Carta a los Gálatas*, comentada por G. Schneider; la *Carta a los Efesios*, comentada por M. Zerwick; la *Primera Carta a los Tesalonicenses*, en comentario por H. Schürmann; la *Primera Carta a Timoteo y la Carta a Tito*, por J. Reuss; y la *Carta de San Judas y la Segunda Carta de San Pedro*, por A. Stöger. Al igual que la edición alemana, los comentarios en tomos separados son introducidos por un breve comentario global de todo el libro sagrado en cuestión, al que sigue una división más o menos detallada de la estructura. Luego sigue el comentario breve versículo por versículo. La traducción de esta colección viene a llenar una necesidad pastoral en lengua castellana: un comentario de los libros del Nuevo Testamento que —basándose en una sólida crítica, implícita— se presente en un estilo sobrio, claro, sencillo. El título alemán, quizás expresaba mejor que su traducido al castellano este objetivo: de todos modos la realidad sigue siendo la misma; se ofrece al público de habla española un comentario de la Escritura que lo oriente hacia la lectura espiritual y la oración. Unas hojitas adicionales, las mismas en cada tomo, van señalando al lector los pasos que ha de dar para la fructuosa lectura de la Escritura: oración inicial, lectura lenta, reflexión, diálogo con Dios, entrega, acción.

#### VARIA

G. Salet, *Le Christ notre loi intérieure*, Mappus, Lyon, 1966, 192 págs. El libro *Cristo, nuestra ley interior*, presenta en primer lugar, dos trabajos inéditos del conocido espiritualista (Creo en Dios; Dios de Abrahám, Isaac y Jacob) y algunos artículos y sermones más de espiritualidad ya publicados en los últimos años en distintas revistas. El autor ha sabido unir la profundidad y claridad teológicas con la rara belleza del lenguaje.

J. Magaña, *Misterio pascual y Ejercicios ignacianos*, Sal Terrae, Santander, 1968, 147 págs. El A. nos presenta una síntesis resumida de una obra más amplia que tiene en preparación en la línea de la renovación o aggiornamento de los Ejercicios de S. Ignacio. La presentación, de Ig. Iparraguirre, explica la razón de ser de una integración, más explícita que la ignaciana, de los Ejercicios en el Misterio pascual. La introduc-

ción explica la intención del autor. La primera parte, ofrece una visión de conjunto y su desarrollo; la segunda parte, algunos temas complementarios, entre los que señalaríamos lo que dice del Director de Ejercicios (pp. 118-120), y de la experiencia personal como tal (pp. 123-127). Un apéndice documental y una bibliografía selecta sobre el Misterio pascual cierra este pequeño volumen. Sería una lástima que el lector sólo se quedara con textos o con aparentes recetas, cuando lo que importa en esta obra es la orientación o inspiración del conjunto, el impulso que el A. quiere dar al director y al dirigido (p. 11). En este sentido el estilo del autor, que acumula ideas, sugerencias y textos, está bien escogido, porque dificulta el uso material de su síntesis o "dossier".

X. de Chalendar, *Les prêtres ou journal officiel*, Du Cerf, París, 1968, 2 t. El autor presenta en *Los sacerdotes en el diario oficial*, una selección de textos que nos permiten delinear la imagen social del sacerdote en la Francia de los años 1887-1907, entresacada de los discursos parlamentarios en la Cámara de Diputados, y de la Prensa Oficial. El primer tomo, pequeña antología del Journal Officiel, presenta al sacerdote en sus relaciones humanas, con el obispo (p. 129) con los otros sacerdotes (p. 152), con el laicado (p. 177), con el Estado (p. 186) y con Roma (p. 194). Se destaca también especialmente la dimensión pastoral del sacerdote en su ministerio parroquial, en sus capellanías, en las misiones, y no menos en sus funciones profanas. El segundo tomo contiene una colección de discursos parlamentarios en torno a la vida de los sacerdotes (formación en los seminarios, uso de la sotana, vida de congregación por los votos, etc.), a sus finanzas (su condición material y económica), a su intervención en la vida política francesa, cuestionando siempre su actuación (cap. 6). El sacerdote aparece enjuiciado por los políticos de su tiempo, tanto de izquierda como de derecha. Las condiciones actuales de vida han cambiado, como también las circunstancias políticas, y quizás el mismo rol sacerdotal. Hoy cuestionamos y buscamos la tarea y realización concretas del sacerdote en nuestro mundo contemporáneo. La lectura de estos escritos de otros tiempos pueden ayudarnos en esta búsqueda de hoy. A. L.

L. Polgár, *Bibliographie of the History of the Society of Jesus*, Jesuit Historical Institute, Roma, 1967, 207 págs. Es el primer volumen de las *Fuentes y Estudios para la Historia de los Jesuitas*, selección bibliográfica hasta 1966, basada en las anteriores publicaciones bibliográficas del mismo autor. Después de los trabajos de Carayon y de Sommervogel, hasta el fin del siglo XIX, y las listas bibliográficas anuales aparecidas en el siglo XX en el *Moniteur bibliographique* y en *Archivum Historicum S. I.*, que dejan un vacío entre los años 1914 y

1931, la presente selección es un instrumento de trabajo que los investigadores sabrán apreciar. Los dos primeros capítulos se refieren a la historia universal de la Orden y a la de sus Provincias por separado. El tercero se refiere a las fuentes publicadas. El cuarto, a los instrumentos de trabajo: bibliografías para la Historia de la Orden y de sus miembros, material de archivos, listas de miembros y de instituciones, cartografías, y, finalmente, obras de consulta.

M. Pollaud-Dulian, *Amos y esclavos, hoy*, Fontanella, Barcelona, 1968, 221 págs. Obra ésta trágicamente apasionante, destinada a sacudir muchas conciencias que ni sospechan que en nuestros días pueda existir la esclavitud, aun en su modalidad más cruda. Ha sido traducida del francés por A. Jorquera. Se recorren todas las modalidades de la actual esclavitud en las tres partes que tiene el libro: *La tradición de la esclavitud* (en que se habla de la esclavitud individual, la de los grupos étnicos y la de las mujeres); *La servidumbre* (en que se la describe, se señalan sus causas históricas y sociales y las consecuencias); *La esclavitud estatal* (la "moralizadora" o de la mano de obra de las penitenciarias, la del trabajo forzado en las colonias, la de la Unión Sudafricana); en forma de apéndices trata brevemente de cuestiones afines o relacionadas con esta terrible realidad, que debería avergonzar a este mundo actual que se ufana de tantos progresos. El autor no explota esta realidad, tan fácilmente explotable, para hacer política internacional o cosas semejantes; procede a través de la consignación de hechos comprobados y deja que éstos hablen por sí mismos. No es su pretensión analizar las causas, de hecho no lo hace, y sería introducirse en una problemática sumamente compleja, ya que la esclavitud no es el simple efecto de las pasiones de los unos que se aprovechan de la debilidad y el desamparo de los otros. Obra de espíritu profundamente humanitario, merecería ser leída por todo hombre de buena voluntad.

F. Malley, *Le Père Lebreton, L'économie au service des hommes*, Cerf, París, 1967, 255 págs. Habiendo tenido acceso a documentos inéditos (archivos familiares, archivos de *Economie et Humanisme*, conversaciones con los primeros colaboradores del Secretariado social marítimo), F. Malley presenta, con el título de *El Padre Lebreton, la economía al servicio de los hombres*, la primera obra sobre el P. Lebreton publicada después de su fallecimiento en julio de 1966. La intención del autor es la de introducir a la lectura y a la comprensión del pensamiento del fundador de *Economie et Humanisme* y del IRFED. Pero lo esencial de la obra está constituido por una selección de textos, cada uno introducido y situado en la obra del P. Lebreton de manera que se va dibujando progresivamente la imagen espiritual del cristiano compromete-

tido, y los grandes ejes y las perspectivas del desarrollo armonizado por el cual el P. Lebreton combatió los diez últimos años de su vida. La obra constituye, además, por la bibliografía del P. Lebreton y el cuadro cronológico de su vida y de su obra, un instrumento de trabajo para estudios ulteriores.

S. M. Lozada, *Las fuerzas armadas en la política hispanoamericana*, Columba, Buenos Aires, 1967, 95 págs. Lozada procura esclarecer el sentido de la presencia militar en la política de estas repúblicas. El autor es especialista en la temática jurídico-política y cuenta con numerosas obras publicadas sobre su especialidad. Es director de la colección "El pensamiento político hispanoamericano" y de la revista "Cuadernos Hispanoamericanos de Estudios Políticos". Parte de una rápida ojeada sobre los pensadores que trataron este tema doctrinariamente (Platón, Aristóteles, Maquiavelo, Sforza, Hobbes, Hegel), y concluye en que "la misión de los ejércitos es de servicio a la sociedad política" (página 45); —concuere en esto con Jean Darbin, en "L'état ou la Politique"—. Es decir, que la "preminencia militar en lo político es una situación anómala, irregular" (pág. 15). Pues en esa actuación se salen de su "función auxiliar de los gobernantes" (pág. 15). Hasta aquí lo que nos propone el Dr. Lozada. Nos parece que su obra es una importante contribución al estudio de este problema actual en nuestros países. La bibliografía es buena, el estilo claro y preciso. J. S.

*Los Racismos Políticos*, Nova Terra, Barcelona, 1968, 380 págs. Esta obra, publicada en colaboración por varios autores, se mueve en la dinámica del testimonio y la paradoja: testimonio porque enfrenta una problemática desde la sinceridad más profunda. Paradoja porque en su mismo seno, de hecho, se ha comenzado a gestar la solución de tal problemática. El hecho del racismo es enfocado desde diversos ángulos: como expresión de enfermedad infantil de nuestros tiempos; en un esfuerzo por definirlo; en su relación con el marxismo y con la psicopatología; en un estudio sociológico de los grandes sistemas racistas: la SS, el ne nazismo; como antisemitismo; en sus implicancias étnicas y en sus problematizaciones de desarrollo como choque de razas. Es realmente exhaustivo el esfuerzo por captar los diversos matices que provocan este fenómeno. Los diversos autores que colaboran en esta obra son especialistas en su tema, aportando así una palabra autorizada a la comprensión de este fenómeno. Además, estos autores pertenecen a razas distintas, profesan credos diferentes; y, sin embargo, no rehuyen dialogar sobre un asunto tan doloroso y que los toca tan de cerca. Y en tal diálogo se da la paradoja profética de un comienzo de solución. Quizás aquí se afirme una vez más que todo problema comienza a dejar de serlo en la medida en que el hombre se arriesgue a creer, aunqu sea por un momento, que

él no posee toda la verdad. Como estudio sociológico consideramos a esta obra una de las más autorizadas en el tema del racismo: cumple en sí dos dimensiones importantes: la de *visión de conjunto* del problema y la de *profundización* de algunos puntos peculiares del problema, quizá los más candentes.

Dirx, R., *Von Friederich Engels bis Heinrich Böll*, Respectlose Stimmen aus dem Wuppertal; Peter Hammer Verlag, Wuppertal, 1968, 166 págs. Publicado por R. Dirx, el libro *Desde Federico Engels hasta Heinrich Böll*, tiene como hilo conductor las críticas que los habitantes de Wuppertal hicieron a su ciudad natal; de ahí el subtítulo de la publicación: *Voces sin consideración alguna, de Wuppertal*. Pero tales críticas no son de todos los habitantes de la ciudad, ni de algunos tomados al azar: sino que son las consideraciones que habitantes ilustres han llegado a hacer, a lo largo de su vida, sobre su ciudad. Y resulta interesante la crítica de Engels, quizá el hijo más preclaro de Wuppertal, en su consideración acerca de la religiosidad burguesa. Y ciertamente que el ateísmo de Engels adquiere una dimensión mucho más clara si lo consideramos enraizado en tal religiosidad ambiental. La obra proyecta muchas luces sobre los personajes que critican a su ciudad, y también sobre la estructura sociológica de la misma sociedad Wuppertaliana. J. B.

Han llegado varias publicaciones de la *Smithsonian Institution* sobre diversos temas antropológico-culturales. Las obras son: *Antiguas culturas y Ecología humana en la costa sur de Guatemala*, de M. Coe y K. Flannery; *El artista de "Isleta Paintings" en la Sociedad de Pueblo*; por E. Goldfrank; *Morfología y Diccionario de Séneca*, por W. Chafe; *La etnoarqueología de Crow Village, Alaska*; *Una interpretación de la historia cultural de Mandan*, por R. Wood; y varios folletos, también especializados en antropología socio-cultural. El nivel de las obras es el característico de las publicaciones de la *Smithsonian Institution*: seriedad científica, hipótesis de trabajo bien elaboradas, amplia referencia bibliográfica, y presentación impecable.

Kourmoulis, G., *Antistrofon Lexikon tês Neas Ellenikês*, Atenas, 1967. Esta obra viene a ser una respuesta al deseo ya planteado con motivo de la publicación del *Léxico antistrofo del griego antiguo* en 1944 por la Academia de Viena. Allí se hace notar la necesidad de hacer una obra análoga del griego moderno, que ayudara a la investigación lingüística de todo tipo y a la enseñanza de la lengua actual. La obra resultó difícil y necesitó mucho tiempo; pero los esfuerzos fueron alentados por la aparición de otros *Diccionarios antistrofos* (rumano, ruso, italiano), los cuales provocaron mucho interés en el campo lingüístico-internacional. Este diccionario servirá para profesores y alumnos en un

estudio serio del sistema de la morfología neohelénica, especialmente en lo referente a las rimas de las terminaciones, que es el centro de enfoque del autor. Quisiéramos añadir algo que nos parece importante, a propósito de esta obra. En una lengua como la helénica, una obra del calibre de la que comentamos tiene una misión que trasciende la mera fijación ordenada de las palabras conforme a la rima de sus terminaciones. Esta fijación se realiza en base a la tradición de una lengua varias veces milenaria que fue buscando, en sucesivas fijaciones, la expresión de su pensamiento y la cristalización de su filosofar. Es por esto que este diccionario hay que verlo en relación a los Lexikon del griego antiguo y profundamente arraigado en una lengua que busca continuamente su nueva expresión, porque está sucesivamente en diálogo. Y así también hay que entender el servicio que para la armonía lingüística presta su catalogación de rimas. Felicitamos la edición de estas obras, tan útiles para la comprensión de la vitalidad del griego moderno, como para la penetración del antiguo.

*L'information à l'ère spatiale, Le rôle des satellites de communication, Unesco, Paris, 1968, 220 págs.* Se trata de las ponencias tenidas en una reunión de especialistas en diversas materias afines con el tema del título, organizada por la Unesco en diciembre de 1965. Fueron convocados 50 participantes, 19 de los cuales figuraron como expertos, representando a 18 naciones, entre ellas la Argentina: Aldo Armando Coca, Président du Comité des Sciences Juridiques, Politiques et Sociales de la Commission Nationale des Recherches Spatiales de la République Argentine. También mandaron sus observadores para que los representaran los gobiernos de las cinco grandes potencias y 18 organizaciones internacionales. Los participantes tenían conciencia que de las decisiones tomadas *ahora* en materia de comunicación espacial, dependen las soluciones que se den —o no— a importantes problemas del *futuro*, con vital incidencia en la evolución de regiones enteras, países y todo el mundo. Por lo tanto, el desarrollo de estas nuevas técnicas debe basarse en los principios de la cooperación internacional, ya que llegando a todos los hombres hacen que la responsabilidad tenga que asumirse en común. No se dejaron de lado los problemas técnicos. Pero prevaleció una preocupación por el hombre al cual van dirigidas las informaciones o entretenimientos a través de las nuevas técnicas de la comunicación.

Los aspectos jurídicos de las transmisiones por radio y TV incluyeron los planteamientos éticos que presentan las "hot news", los derechos de autor, la publicidad, la política, los contratos de artistas, la utilización pacífica del espacio extra atmosférico, etc., lo cual evidenció la necesidad de la urgente creación de un derecho internacional de la información espacial.

Al analizarse las consecuencias sociales previsibles por la generali-

los cambios culturales, producidos ahora en proporción planetaria. Poridad de las comunicaciones espaciales, se tuvieron especialmente en cuenta eso se estudiaron las perspectivas que se abren a los países subdesarrollados: se impone que los medios de comunicación social han de ponerse al servicio de la educación, ya que por sus posibilidades de amplia y rápida difusión llegan en mayor cantidad y profundidad. Si bien se señaló el problema que presentan continentes como Asia y Africa para estos programas por la variedad enorme de lenguas, no parece haberse destacado lo suficiente las ventajas que ofrece América Latina (Cfr. J. Dessaucy: *América Latina en la hora de los satélites de comunicaciones*, Criterio, 25-Jul.-1968, pp. 503-507).

La responsabilidad común por un problema que hace a todo el mundo, se multiplica en razón de la aceleración de los procesos de crecimiento. Es decir, cuanto más rápido se hace el proceso de la comunicación, es más urgente la educación, la legislación, el planeamiento y la acción.

Además de las indicaciones generales para que se asuman en común las responsabilidades por medio de la investigación y el diálogo, los participantes recomendaron especialmente el poner en práctica un proyecto piloto, consistente en utilizar un satélite de telecomunicación, principalmente para la televisión educativa.

Estudios serios; toma de conciencia; buenas orientaciones. Es de desear que no quede sólo aquí. Que se den todos los pasos necesarios para llegar a concretar estos anhelos para crecimiento de la humanidad. J. G. M.

Flosdorf, Peter y Rieder, Hermann, *Sport und Spiel im Gruppe und Heim*, Lambertus - Verlag, Freiburg im Breisgau, 1967, 200 págs. 15 x 22 cms. Siempre ha sido preocupación de los educadores la formación física del niño y del joven. Se convierte sobre todo en difícil problema en la ciudad moderna donde el espacio vital de la familia y de la escuela se reduce a un mínimo necesario. Por otra parte, el niño o el joven que no se sienta a gusto en la práctica de un determinado deporte o que ha sido marginado por sus compañeros a causa de su poca destreza, pronto acabará por abandonarlo totalmente para dedicarse a otras diversiones más fáciles para él. Por eso la obra que presentamos significa un aporte digno de prestarle nuestra atención. En ella encontrará el pedagogo y el director de un grupo juvenil la orientación necesaria para convertir el deporte en un juego que sea parte esencial de la vida de quienes se están haciendo hombres. Los objetivos de la obra se pueden resumir en: lograr la espontaneidad y la alegría en los movimientos, la habilidad, el mayor rendimiento y, sobre todo, la convivencia. El tipo de aplicación y de conducción de los juegos está pensado precisamente de tal manera que se consiga la unidad de los grupos, de tal manera que los menos hábiles no queden condenados a la torpeza y a la marginación sino que puedan ser

fácilmente integrados. Toda clase de juegos de movimientos, natación, pelota, fiestas deportivas, campamentos al aire libre, juegos para interiores, son presentados en una abundancia casi inagotable; hay, contando las distintas variaciones, alrededor de 750 ejercicios y juegos para las distintas edades. Más de 300 dibujos aclaran a primera vista los movimientos más difíciles y las reglas de algunos juegos. Finalmente el lector podrá encontrar una bibliografía y una selección de películas documentales que ilustran los deportes. Un completo índice alfabético permitirá encontrar al instante el juego que se busca.

## BIBLIOGRAFIA

LA DIRECCION DE LA REVISTA SE RESERVA EL DERECHO DE CONCEDER MAYOR O MENOR AMPLITUD, DE ACUERDO CON LOS AUTORES DE LAS RESEÑAS Y NOTAS BIBLIOGRAFICAS, A LA PRESENTACION DE LOS LIBROS RECIBIDOS POR LA REDACCION

INDICAMOS A CONTINUACION LOS LIBROS JUZGADOS EN ESTA ENTREGA, SEÑALANDO SOLAMENTE LA PAGINA EN QUE SE HALLA EL DATO BIBLIOGRAFICO

A la recherche d'une théologie de la violence .....	469
ALBANESE, J., Así habló Jesús .....	457
ALLMEN, J.-J. von, Vocabulario bíblico .....	550
Almanach I für Literatur und Theologie .....	447
ALVAREZ-GOMEZ, M., Die verborgene Gegenwart des Unendlichen bei Nicolaus von Kues .....	375
AMIOT, F., Cristo Redentor .....	455
Anatomie des SS-Staates .....	387
ANDRE, F. Ph., Sacramentos y vocación cristiana .....	517
ARENHOEVEL, D., Was sagt das Konzil über die Offenbarung? .....	521
ARGERAMI, O., Psicología de la creación artística .....	545
ARMBRUSTER, C. J., El pensamiento de Paul Tillich .....	510
AUBRY, A., El pueblo en fiesta .....	503
Athéisme dans la vie et la culture contemporaines .....	387
Avenir de la théologie .....	465
AZPILCUETA, M. de, Comentario resolutorio de cambios .....	392
AYUSO MARAZUELA, T., La Vetus Latina Hispana .....	551
BABIN, P., Opciones actuales .....	498
BAKUNIN, M., Philosophie der Tat .....	386
BARDY, G., La vie spirituelle d'après les pères des trois premiers siècles .....	420
BARREAU, J. C., Anuncio de Jesucristo .....	474
BARUFFO, A., Dinamismo e Maturità della fede .....	473
BARS, H., Ruta de la esperanza .....	474
BARTH, K., Entretiens à Rome après le Concile .....	522
BAUER, J. B., Die neutestamentlichen Apokryphen .....	552
BAUR, A., Christusverkündigung nach der Reich-Gottes-Bibel .....	498
BAUSOLA, A., Conoscenza e moralità in Franz Brentano .....	382
Bautismo de los niños (El) .....	498
Bautizar en la fe de la Iglesia .....	498
BAYO, E., El miedo, la levadura y los muertos .....	471
BECK, M. M., La eternidad ya ha comenzado .....	521
BECKER, A., De l'instinct du bonheur à l'extase de la beatitude .....	349
BELLET, M., La peur ou la foi .....	461
BERTRAMS, W., Il potere pastorale del Papa e del collegio dei Vescovi .....	439
BERTRÁN, J., Los difíciles caminos de la misión obrera .....	494
BETZ, O., Sakrament der Mündigkeit .....	519
BLAUW, J., L'Apostolat de l'Eglise .....	438
BOGLIOLO, L., De homine, I. Structura gnoseologica et ontologica .....	379
—, Guida alla ricerca scientifica e allo studio di S. Tommaso .....	378
BOKLER, W., FLECKENSTEIN, H., Die sexualpädagogischen Richtlinien in der Jugendpastoral .....	528
BORMANN, P., DEGENHARDT, H. J., Liturgie in der Gemeinde .....	501
BORNKAMM, H., Thesen und Thesenanschlag Luthers .....	511
BOROS, L., Meditaciones teológicas .....	455
Boston Studies in the Philosophy of Science .....	399
BOUBLIK, V., L'azione divina "praeter ordinem naturae" secondo S. Tommaso d'Aquino .....	378
BOURNIQUE, J., La pedagogía del héroe .....	498
BOURGY, P., Teología y espiritualidad de la encarnación .....	475
BOUWMAN, G., Das dritte Evangelium .....	428
BRADY, A., Juan José Wright .....	460
BRANCAFORTE, A., Umanità e disumanizzazione della tecnica .....	390
BRIA, L., CASANOVAS, M., Holanda, ¿riesgo inútil? .....	495
BRIEN, A., El camino de la fe .....	451
BROOMFIELD, F., Thomae de Chobham summa confessorum .....	378
BROX, N., Der Glaube als Weg .....	514
BRUGAROLA, M., Sociología y teología de la técnica .....	388